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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 6 UCM CURICÓ. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA: Jueves, 25 de agosto de 2022. 

LUGAR: Teams 
HORA INICIO: 11:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 12:40 Hrs 
 

PARTICIPANTES  

NOMBRE CARGO 

MARY C. JARUR MUNOZ VRAC 
PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA VRAF 

PILAR AHUMADA DE LA FUENTE DIRECTORA DE SEDE, CURICÓ 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

CAMILO PEREZ IBAÑEZ COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

ALONSO TORRES LOPEZ JEFE DEPARTAMENTO SALUD ESTUDIANTIL 
BENJAMÍN ADASME JARA ANALISTA DE EVALUACIÓN Y PROCESOS 

LUIS AHUMADA NÚÑEZ PRESIDENTE FEUCM CURICÓ 
PALOMA MARIN JORQUERA VICEPRESIDENTA FEUCM CURICÓ 

CLARA ABARCA SILVA. SECRETARIA FINANZAS FEUCM CURICÓ 
MARIA FERNANDA ROMERO CCEE ENFERMERÍA 

 

Acuerdos sesión anterior: 
 

 Estudiantes se reunirán con Dirección de Sede el viernes 09 de septiembre, para 
realizar un recorrido por los distintos edificios de sede Curicó. (Realizado) 

 Organizaciones Estudiantiles se comprometen a trabajar en conjunto con la 
Federación y ser un ente fiscalizador de su gestión. 

 Se realizarán trabajos de paisajismo en áreas verdes de sede Carmen. (En 
ejecución)  

 
Tabla sesión 29 de septiembre. 

 Presentación Federación de Estudiantes Curicó.   

 Presentación resultados encuesta participación estudiantil 

 Animales en la Universidad (Perros y Gatos) 

 Costos y precios de los casinos. 

 Talleres Extracurriculares. 
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Temas y Desarrollo: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa a la sexta 

sesión de mesas de diálogo para el año 2022, presenta a los participantes e informa la forma en 

que se trabajará esta sesión. 

Se da por iniciada la sesión a las 11:00 horas. 

 
Presentación Federación de Estudiantes Curicó. 
 
COE Curico da la bienvenida y presenta a la Federación de Estudiantes de Curicó, se da la palabra a 
los integrantes de la Federación, presentan a cada integrante y sus cargos. 
VRAF pide la palabra y felicita a la Federación electa deseándoles éxito en el trabajo futuro 
además de recordar la importancia de la participación de los estudiantes en instancias como la 
mesa de dialogo. 
VRAC solicita la palabra y se suma a las palabras de VRAF recordando la importancia de las mesas 
de diálogo y felicita a la Federación electa, expresando además que cuentan con todo el apoyo 
para el desarrollo de su trabajo. 
Directora DGE pide la palabra, felicita a los estudiantes indicando la importancia del respeto y el 
dialogo, les recuerda la importancia de la participación en Consejo Superior y hace el llamado a no 
perder esas instancias. 
 
 
Presentación resultados encuesta participación estudiantil 

COE Curicó expone el punto en tabla sobre la presentación de los resultados de la encuesta de 

participación estudiantil, presenta al invitado quien expondrá los resultados, Sr. Benjamín Adasme 

Jara, Analista de evaluación y procesos, le sede la palabra a COE Talca quien contextualiza el 

estudio realizado.  

COE Talca Agradece la presencia del Sr. Benjamin Adasme y contextualiza sobre el Estudio de 

Participación Estudiantil. 

Se sede la palabra al Sr. Benjamin Adasme, quien expone los resultados del estudio indicando que 

el motor del estudio es la baja participación estudiantil que se arrastra de hace varios años en la 

universidad, donde el contexto de pandemia profundizaba esta situación, frente a este escenario 

existía la necesidad de generar datos y evidencia que fundamentara cualquier tipo de estrategia 

que implementara la Coordinación de organizaciones Estudiantiles para fomentar la participación 

de los estudiantes en la Universidad. Expone los aspectos teóricos y metodológicos del estudio, 

posteriormente entrega los resultados en concreto. Agrega que el estudio se aplicará nuevamente 

el año 2023 con el objetivo de comparar los resultados y seguir monitoreando la participación de 

los estudiantes, también indica que el informe y la presentación será enviada a los estudiantes y 

autoridades de la Universidad, COE Talca pide la palabra, agradece al Sr Benjamin y al equipo por 

el trabajo realizado, indicando que es un insumo importante para la Coordinación de 

Organizaciones Estudiantiles, de esta manera se pueden fijar acciones para remediar la falta de 
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participación. Se sede la palabra a Directora DGE, felicita el trabajo realizado y señala la 

importancia de los resultados para el trabajo con los estudiantes ya que es una realidad de la baja 

participación de los estudiantes en todos los aspectos, invita a los estudiantes compartir la 

información con las bases y motivarlos a la participación. CC.EE Enfermería solicita la palabra 

indicando que es una realidad los resultados expuestos, existe desinformación por parte de los 

estudiantes, además agrega que la tarea de las organizaciones estudiantiles es entregar toda la 

información a las bases. COE Curicó toma la palabra, indicando que la información está disponible 

y se buscan distintas estrategias para entregarla a los estudiantes. También agradece la gestión del 

estudio realizado, se espera en el estudio del año 2023 pueda cambiar la realidad ya que se 

encuentran ocho Centros de Estudiantes conformados además de la Federación. COE Talca pide la 

palabra y expone que en la fecha de aplicación del estudio solo se encontraba un Centro de 

Estudiantes vigente y no se realizaban asambleas ni hora cero. VRAF solicita la palabra para 

exponer la posibilidad de crear una jornada o seminario en relación a la formación cívica, de esta 

manera entregar conceptos básicos para los estudiantes interesados en participar en estas 

instancias. COE Talca pide la palabra, indica que el 2019 cuando se había detectado la falta de 

participación estudiantil, se invitó a los centros de estudiantes de Talca, Curicó y a los estudiantes 

en general a participar en un taller de educación cívica, pero solo se inscribió un estudiante por lo 

que el taller no fue posible realizarlo. CC.EE Enfermería solicita la palabra y expresa que es buena 

idea la creación de este tipo de actividades además de utilizar redes sociales para entregar 

información básica sobre estos puntos como, por ejemplo, que es un consejo de presidentes, 

centro de estudiantes etc. 

COE Curicó toma la palabra para dar la bienvenida a la mesa a la Directora de Sede y Secretaria de 

Finanzas de la Federación de Estudiantes. Directora de Sede pide la palabra, saluda a los 

participantes de la mesa y expone que los estudiantes desconocen algunos procedimientos de la 

universidad y la participación estudiantil, hace el llamado a la Federación de entregar la 

información a los estudiantes y aprovechar las instancias para fomentar la participación 

invitándolos a buscar las mejores estrategias posibles, agrega que cuentan con el apoyo de las 

distintas unidades de la Universidad. 

COE Curicó, agradece la participación del Sr. Benjamin Adasme y se retira de la mesa.  

Costos y precios de los casinos. 

COE Curicó presenta el siguiente punto en tabla y presenta al invitado Sr. Alonso Torres Jefe del 

Departamento de Salud Estudiantil y Coordinador de los Servicios de Alimentación, quien podrá 

dar respuesta al punto propuesto por los estudiantes,  

Se sede la palabra a FEUCM. La Federación expone que hay diferencia de valores en algunos 

productos entre el casino de la sede Carmen y San isidro. Jefe D.S.E. pide la palabra, saluda a los 

integrantes de la mesa y felicita a los integrantes de la nueva Federación, respecto al punto 

propuesto indica que efectivamente hay diferencia de valor en algunos productos alrededor de 

$100 entre los valores de San Isidro y Carmen, esta diferencia se da ya que los proveedores que 

tiene el consecionario cobran más por la distancia que se encuentra el casino de San Isidro, agrega 
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que se puede solicitar la unificación de los valores de los productos, pero esos significaría 

aumentar los valores del casino de la sede Carmen. También recuerda que en los casinos se 

encuentra un formulario por medio de código QR donde pueden hacer las observaciones 

correspondientes a esta u otras materias relacionadas con los casinos. VRAF pide la palabra y 

expone que la institución no puede interferir en los valores que establece el concesionario, pero 

solicita que los valores se mantengan acorde al mercado, por otro lado, si se regula el valor del 

almuerzo que además es subvencionado por la universidad para poder sostener un almuerzo al 

valor actual. Queda en acuerdo de la mesa la coordinación de una reunión entre la Federación de 

Estudiantes y el Sr. Alonso Torres. 

Animales en la Universidad (Perros y Gatos) 

COE Curicó presenta el tema propuesto por los estudiantes y sede la palabra a la Federación de 

Estudiantes. 

Feucm contextualiza que en sede San Isidro hay tres perros y en sede Carmen en las tardes llegan 

gatos, realizan la consulta por la posibilidad de que los estudiantes puedan darles alimento. 

Directora de Sede solicita la palabra indicando que los estudiantes ya le están dando alimento a 

los perros que se encuentran en campus San Isidro, la conducta ya está instaurada, por lo que hay 

que evaluar si la conducta se mantiene o se erradica, además agregue que la situación con los 

perros es un tema delicado exponiendo la situación ocurrida en el año 2018, donde un perro al 

interior del campus atacaba a funcionarios y docentes. Se sede la palabra al Sr Alonso Torres, 

quien expresa que la problemática no es reciente, la comunidad universitaria adopta a la mascota 

dentro del campus, pero nadie se hace responsable, los perros ingresan a las salas de clases, 

espacios comunes y a los casinos, situación que es compleja, los estudiantes alimentan a los perros 

dentro del casino y desde el punto de vista sanitario la Universidad puede ser sancionada. 

También agrega que no se puede solicitar a las manipuladoras que saquen a los perros del casino 

ya que se ven expuestas a diversas situaciones, en primer lugar, a ser atacadas por los perros o a 

los reclamos de los mismos estudiantes cuestionando que se sacan a los perros de los casinos. 

VRAF pide la palabra y señala que existe la Ley de tenencia responsable que regula la tenencia de 

mascotas, los animales no pueden estar al interior de los casinos y pide a los estudiantes que 

entreguen la información, además indica que nadie se hace responsable de los animales sobre 

todo en periodos de fines de semana largo y vacaciones, por lo tanto, hay que buscar 

responsabilidad respecto a los animales de acuerdo a la normativa vigente. Pide la palabra 

Directora DGE, señalando que algunos estudiantes defienden que los animales permanezcan al 

interior de la institución, pero también hay estudiantes que ingresan reclamos de que los perros 

estén al interior del casino, dada estas situaciones y del cuidado intermitente de los animales, la 

mejor opción es tomar responsabilidades reales adoptando a los animales de la institución, tal vez 

realizar una jornada de adopción por parte de los estudiantes. COE Curicó recuerda que la Ley de 

tenencia responsable establece algunas responsabilidades al cuidador como controles periódicos 

con veterinario, vacunas correspondientes y control de población animal, por lo tanto, el cuidador 

debe responsabilizarse por él es estos aspectos mínimos, refuerza la idea de la Directora de DGE, 

que la jornada de adopción es una buena idea, ya que los animales se hacen dependiente de que 
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les den alimento al interior de las sedes, pero nadie se hace responsable en periodos de 

vacaciones.  

Se despide de la mesa al Sr. Alonso Torres. 

 

Talleres Extracurriculares. 

COE Curicó, presenta el último tema de la mesa propuesto por los estudiantes y sede la palabra a 

Feucm. 

Feucm expone que los cupos de los talleres son reducidos, indicando que hay estudiantes que se 

quisieron inscribir pero no había cupos disponibles, además señala que en el horario que se 

realizan los talleres no es de la comodidad de algunos estudiantes ya que les dificulta volver a sus 

hogares. Directora DGE pide la palabra y expone que en relación a los cupos de los talleres 

siempre parten con muchos inscritos pero no asisten de manera constante y el taller termina con 

baja participación de estudiantes, por lo tanto no se pueden generar un gran número de cupos si 

finalmente muchos no terminan los talleres, respecto a los horarios, están programados de 

acuerdo a las actividades curriculares, siempre la prioridad es que los estudiantes cumplan con sus 

actividades académicas por ello se realizan los talleres en horarios donde no tienen clases, solicita 

que los estudiantes que finalizan el taller respondan la encuesta para la evaluación del taller, así 

definir que mejorar, cambiar o mantener. CC.EE Enfermería consulta si se pueden liberar los cupos 

de os estudiantes inasistentes para que se pueda inscribir otro estudiante que tiene interés. 

Directora DGE, señala que eso se realiza, cuando los estudiantes dejan de asistir, se liberan los 

cupos. COE Curicó, explica que en los talleres de Curicó cuando los estudiantes que preguntaban 

por mas cupos, se les indicaba que asistiera de igual manera al taller ya que nunca asisten todos y 

en el caso que en el taller participaran todos los estudiantes inscritos y llegue un nuevo estudiante 

no inscrito, en ningún caso se le pedirá que abandone el taller, si bien es cierto que hay demanda 

en las inscripciones eso no ocurre en la participación. CC.EE Enfermería pide la palabra y señala 

que, en la última asamblea general de estudiantes, muchos estudiantes reportaron tener 

desconocimiento del proceso de inscripción a los talleres, hace la consulta si se puede publicar las 

fechas de inscripciones. Directora DGE responde la inquietud, indica que las inscripciones de los 

talleres están establecidas en el calendario académico y cada vez que se abren las inscripciones se 

transmite por medio de las redes sociales, centros de estudiantes y federaciones vigentes. 

Además, refuerza la idea de que los estudiantes que no estén inscritos y quieran participar de los 

talleres, pueden asistir de igual manera, también recuerda que hay talleres online que esos no 

tienen cupos. 

Feucm realiza la consulta si los talleres los pueden tomar como base para la creación de 

selecciones deportivas ya que está en su programa de trabajo la creación e selecciones para 

Curicó. Directora DGE, indica que en la institución hay 30 selecciones deportivas de distintas ramas 

entre selecciones femeninas y masculinas, estas selecciones son de deportistas destacados de alto 

rendimiento, que compiten a nivel comunal, regional y nacional, las actividades que propone la 

Federación pueden ir mas relacionadas a actividades internas de carácter recreativas, pero hace 
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hincapié en la situación ocurrida en el primer semestre en Curicó donde un estudiante agredió al 

árbitro en un campeonato amistoso de babyfutbol, situación muy lamentable, también hace el 

llamado a que si la federación quiere organizar alguna actividad, debe procurar que se realice de 

mejor manera posible, contando con la autorización de Dirección de Sede y en el caso de que 

ocurrieran situaciones lamentables la Federación debe hacerse responsable. COE Tala solicita la 

palabra, para indicar que en Curicó existen selecciones deportivas, pero más bien talleres 

selecciones que participan de manera local, funcionan aparte de las selecciones oficiales de la 

Universidad, como propuesta pueden organizar actividades con los talleres ya funcionando. 

Recomienda gestionar una reunión con el Profesor Cristian Varas y abordar esta temática.  

Antes de finalizar la mesa de dialogo Directora de Sede pide la palabra y solicita el apoyo a loa 

Feucm y Centros de Estudiantes, referente a la responsabilidad de los estudiantes en relación a las 

postulaciones de las becas laborales, señala que los estudiantes que postulan rechazan la beca por 

distintas razones, es importante que sean responsables al respecto y así dar continuidad a los 

servicios entregados, hace referencia a la beca disponible para la lavandería de campus Carmen. 

También menciona el cumplimiento del acuerdo de la mesa anterior, respecto al recorrido por la 
sede con los estudiantes para observar los puntos críticos de infraestructura, se está trabajando en 
los puntos reportados por los estudiantes y hay otros que ya se ejecutaron, agrega que este 
recorrido también se puede realizar en campus San Isidro, previa coordinación, tomando en 
consideración que las mejores de infraestructura pueden ser menores debido a la pronta 
construcción programada para el campus. 
COE Curicó complementa la información entregada por Directora de sede, indicando los avances 
en mejoras, la instalación de bancas en las áreas vedes de sede Carmen al igual que el cambio de 
microondas el cual estaba comprometido para marzo del 2023, pero el cambio se realizó el 
miércoles 28 de septiembre. 
 
Tratados todos los puntos en tabla se da termino a la 6° mesa de dialogo Curicó a las 12:40 hrs, se 
dan los agradecimientos a los asistentes. 
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Acuerdos. 

 Estudiantes se reunirán con Jefe departamento de salud para conversar tema casinos. 

 Estudiantes se reunirán con Coordinador Actividades Extra programáticas para conversar 
sobre talleres deportivos y coordinar actividades. 

 Se sugiere realizar jornada de adopción para los animales al interior de las sedes. 

 Se coordinará recorrido con Directora de sede en campus San Isidro. 

 Coordinación Organizaciones Estudiantiles enviara resultados del estudio de participación 
estudiantil a la Federación y Centros de Estudiantes. 

 
Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
MARY C. JARUR MUNOZ  
PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA  
PILAR AHUMADA DE LA FUENTE  
KARIN ALVARADO ROJAS  
CAMILO PEREZ IBAÑEZ  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
ALONSO TORRES LOPEZ  
BENJAMÍN ADASME JARA  
LUIS AHUMADA NÚÑEZ  
PALOMA MARIN JORQUERA  
CLARA ABARCA SILVA.  
MARIA FERNANDA ROMERO  

 

 

 

 

 

           
 

 

 

  

Karin Alvarado Rojas 
Directora 

Dirección General Estudiantil. 

Camilo Pérez Ibáñez 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

Dirección General Estudiantil. 
 


